
Malgré le froid de Décembre, nous vous emmenons ce mois-ci dans un petit périple francilien au gré des stades que 
nos athlètes ont foulés. Nous commencerons par le stade Paul Faber sur lequel Vitolio Tipotio nous a fait l’honneur de 
sa présence le mardi 30 novembre, avant de passer par le stade Max Roussié, lieu des séances du samedi matin, la 
salle Jules Ladoumègue, théâtre des départementaux en salle BE/MI pour finir à la salle Stéphane Diagana où se sont 
déroulés les championnats départementaux des catégories Cadet à Senior et durant lesquels l’interview croisée de 
Pauline Lusson et Juliette Sempé a été réalisée. 
 

 
 
   L’EVENEMENT  
 

Le mardi 30 novembre, nos athlètes ont pu profiter 
d’un entrainement spécial orienté autour des lancers 
en compagnie de Vitolio Tipotio, triple champion de 
France de javelot. Malgré le froid mordant de cette 
soirée, les deux groupes qui s’entrainent 
habituellement à ce moment était quasiment complet 
et l’on a également pu compter sur la présence des 
athlètes des groupes du vendredi et du samedi. 
 

Après un échauffement commun à toutes les 
catégories, chacun s’est dirigé vers les situations qui 
lui étaient destinées : lancer de précision, relai de 
vortex, jeu de gagne-terrain, etc. Prodiguant des 
conseils ou participant à certains ateliers, Vitolio a 
même fait bénéficier les Benjamins d’une courte 
initiation au javelot, lancer que nous ne pouvons 
pratiquer sur le stade Paul Faber dont la pelouse est 
synthétique. Pendant toute la séance, il était 
également possible de participer à un fil rouge de 
vortex, engin dont la technique de lancer est la plus 
proche de celle du javelot. Enfin, fort de son record à 
80,34 mètres, Vitolio a effectué une démonstration qui 
restera gravée dans les esprits, son vortex traversant 
la quasi-totalité du terrain de football sous les 
acclamations d’un public qu’Emmanuel a su mobiliser ! 
La séance se terminait autour d’un goûter au cours 
duquel l’adjointe au maire chargé des sports, Mme 
Paparemborde a remis un cadeau à Vitolio, présent 
qu’il s’est malicieusement gardé d’ouvrir devant tous, 
se concentrant sur les nombreux autographes qui lui 
ont été demandés. 

 
 
  ZOOM SUR… LE CRENEAU A MAX ROUSSIE 
 

Situé non loin de la porte de Saint-Ouen, le stade Max Roussié 
accueille des athlètes du CS Ternes chaque samedi depuis l’an 
passé. 
Toutefois, cette année, les joueurs de rugby qui occupent le 
terrain central ont vu ce petit groupe prendre une nouvelle 
ampleur puisque les séances réunissent chaque semaine une 
trentaine d’enfants encadrés par Ostian, Emmanuel et Elsa. L’on 
y retrouve les Benjamins du Mardi qui ont la possibilité de faire 
une seconde séance hebdomadaire. A leurs côtés, des enfants 
des catégories Eveil Athlétique et Poussin, dont certains dans le 
cadre d’un partenariat avec l’école primaire Bessières. Ce projet 
a été mis en place par Ostian en collaboration avec le professeur 
de sport de cette école du 17e arrondissement.  

Vitolio Tipotio, Mme Paparemborde et les athlètes présents le 30 
novembre 

Les Eveils Athlétiques de Max Roussié 



 
L’objectif de chaque élève est de réunir un total de 70 points : ils récoltent ces derniers grâce à leur participation aux 
séances (2 points à chaque fois) ou aux compétitions qui leurs sont proposées (10 points par compétition). La 
distinction ne se fait que lors de l’appel et une fois l’entrainement commencé, tout le monde ne parle que du bleu roi 
des Ternes. 
 
Les séances se déroulent suivant l’un des principes fondamentaux de notre club en ce qui concerne l’éducation de 
nos jeunes athlètes, à savoir l’apprentissage grâce au jeu. L’échauffement est commun au trois catégories et donne 
l’occasion à un petit relai d’endurance en cette période hivernal. Puis l’un des entraineurs prends en charge les 
Benjamins pour une séance au contenu technique tandis que EA/PO sont séparés en deux groupes et tournent sur 
deux ateliers mis en place par les deux autres encadrants. Enfin, tout le monde se retrouve pour un grand jeu 
athlétique avant que chacun n’aille continuer son week-end hors de la piste. 
 
 
 
  LES RESULTATS DU MOIS DE DECEMBRE 
 
 
Ce mois-ci a vu se dérouler les championnats 
départementaux des différentes catégories. 
Les Benjamins ont ouvert la voie le Dimanche 12 
décembre 2010 au stade Jules Ladoumègue. Ils 
étaient cinq à porter les couleurs du club : Diane, 
Irène, Paul, Simon qui prend la sixième place du 
triathlon, et Domitille, 3ème du 50mH et 5ème du 
triathlon. Après le 1000m, défi que seul Paul a choisi 
de relever, et une pause pour les officiels présents 
dont Christophe, Frédéric, Eric, François, Ostian et 
Elsa pour le club, les Minimes entraient en piste.  
L’on y retrouve Elisabeth, championne départementale 
du 50mH, 3ème sur 50m et à la longueur et 6ème du 
triathlon. Enfin, chez les garçons, Louis prend la 2ème 
place à la hauteur et Elie complète le podium de cette 
épreuve. 
 
Une semaine plus tard, tandis qu’à l’extérieur, la salle 
Stéphane Diagana disparaissait sous les flocons de 
neige, les championnats départementaux se 
déroulaient à l’intérieur.  
Nos "nouveaux" Cadets ont ainsi pu participer à leur 
première compétition "chez les grands" profitant des 
surprises que ces dernières réservent régulièrement 

comme la présence de Teddy Tamgho (champion du 
monde de triple-saut en 2009) ou celle de Jimmy 
Vicaut (champion d’Europe au sein du relais 4x100m 
en 2010). Côté performance, il s’agissait également 
pour Charles, Vincent, Pauline et Juliette de se 
confronter à la transformation du 50m en 60m tandis 
que les filles choisissaient également de découvrir le 
200m. Enfin, l’on notera le titre de vice-championne 
départementale que Juliette ramène de la hauteur 
ainsi que sa troisième place en longueur avec un saut 
à 4,45m. 
Pour les habitués, Camille sur 400m et Antoine sur 
200m ont aisément décroché leur qualification pour les 
championnats régionaux qui se dérouleront les 22 et 
23 janvier 2011. Arnaud et Elsa devront quant à eux 
patienter jusqu’à la fin des compétitions qualificatives 
pour savoir s’ils y participeront puisqu’ils réalisent tous 
deux les minima E sur 200m. 
 
Enfin, si les petites catégories (EA/PO) étaient de 
repos en Décembre, nous les attendons pour les 
championnats départementaux de cross qui auront lieu 
le 16 janvier à Bagneux et auxquels les autres 
catégories sont également conviées ! 

 



  ENTRETIEN AVEC PAULINE LUSSON ET JULIETTE SEMPE 
 
Athlètes assidues et pleines d’ambition qui découvrent le rôle d’entraineur depuis le mois de septembre 2010. 
 

 
La première question peut sembler simpliste, mais … depuis quand 
pratiquez vous l’athlétisme et qu’est-ce qui vous a amené à faire ce 
sport ? 
 
Juliette : Alors… cela fait 5 ans que j’en fait, puisque j’ai commencé en 6ème et 
que je suis en 2nde. Et en fait, avant, je faisais du basket mais ce n’était plus 
possible en 6ème et c’est finalement ma prof de sport en CM2, elle-même 
championne de France sur 400m, qui m’a conseillé d’en faire. Comme le 
stade est juste à côté de chez moi, j’en ai profité ! 
Pauline : De mon côté, j’en fais depuis le mois de Mars 2010. J’avais envie de 
faire un sport et comme Juliette faisait de l’athlé, j’ai essayé pendant les trois 
séances d’essai. Ca m’a plu et donc j’ai continué. 
 

 
 
Etant cadette 1ère année, les départementaux qui se déroulent en ce moment représentent votre première 
« grande » compétition, que pouvez-vous nous en dire ? 
 
Juliette : Comme j’étais blessée l’an dernier, je n’ai pas pu faire de compétition, j’étais donc super contente de 
reprendre. Sur le coup, j’ai raté mes premières épreuves donc ça a été dur de rester positive tout le long. Mais avec le 
recul, même si je n’ai pas atteint mes objectifs, j’étais contente d’y être. D’autant plus que ça n’est pas du tout la 
même chose que nos compétitions en Minime, c’est très impressionnant. C’est l’entrée dans la cour des grands… 
Finalement, c’est un peu comme se jeter dans la gueule du loup ! 
Pauline : Oui, ce n’est pas du tout la même chose !! Déjà, il y a de nouvelles épreuves que nous n’avons jamais faites 
donc il faut se lancer. C’est impressionnant, on est avec les « grands », avec des gens qui sont vraiment rapides… ça 
change des compétitions Minimes où on côtoyait les Benjamins. 
 
 
 
Vous êtes également présentes le vendredi soir avant votre propre séance puisque vous faites partie de 
l’encadrement du groupe EA/PO… parlez-moi de votre rôle d’entraineur ? 
 
Pauline : C’était d’abord pour aider Arnaud qui avait besoin de personnes pour encadrer. Et c’est devenu un vrai 
plaisir d’autant plus que j’aime bien les enfants. En plus, cela m’a permis d’apprendre pleins de chose, au niveau 
technique par exemple… parce que cela ne fait pas longtemps que je pratique ce sport. C’est vraiment une 
expérience intéressante. 
Juliette : Oui, pareil, j’ai d’abord accepté la proposition d’Ostian pour aider. Surtout que je n’ai jamais été très à l’aise 
avec les enfants. Mais maintenant je dirais que c’est plus pour le plaisir. Arnaud, Camille et Alouane nous laissent 
libre sur la forme que nous donnons à nos exercices ce qui nous oblige à avoir une démarche de réflexion mais ils 
cadrent le contenu et nous donnent des conseils. 
 
 
 
Finalement, vous avez déjà toutes les deux la casquette d’athlètes, d’entraineurs mais aussi de spectatrices… 
tout domaine confondu, quel est votre plus grand moment d’athlétisme à ce jour ? 
 
Pauline : D’une manière générale, je trouve que les plus grands moments sont lorsque les athlètes font tomber les 
records, ce qu’on voit grâce à la télévision.  
Juliette : Pour moi, je crois que c’est la première fois où j’ai assisté au Décanation, en 2009. J’ai vu sauté Salim Sdiri 
à la longueur et ça m’a vraiment impressionnée, je n’arrêtais pas d’en parler à mes parents jusqu’à les gonfler ! Je 
pense que c’est ce moment qui me pousse à continuer la longueur. 

 
 
 
 

Sur ces belles paroles… à l’année prochaine ! 

Juliette, Pauline et Aurore Kassambara 
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